

10 | PICARDIE MARITIME

LE TRÉPORT

Clara Dormart et Étienne Martin en voyage écologique

Clara Dormart et Étienne Martin parcourent le littoral français en voilier pour sensibiliser aux enjeux environnementaux. Du 9 au 14 juin, le duo a fait escale au Tréport.

COLINE POIRET-MELLIER

Cette semaine, l'une des deux seules places disponibles pour les visiteurs au port du Tréport était occupée, du 9 au 14 juin, par le voilier de Clara Dormart, 28 ans, et Étienne Martin, 29 ans. « Les bouleversements climatiques et environnementaux sont visibles sous nos yeux, ici en France. Avec ce voyage, on concrétise notre envie d'agir à notre échelle », explique le duo qui s'est lancé début juin dans un tour du littoral français en voilier afin de sensibiliser sur les effets du changement climatique et de l'activité humaine sur les côtes françaises.

À LA RENCONTRE DES SCIENTIFIQUES ET ASSOCIATIONS

De Boulogne-sur-Mer à Arcachon, et à bord du bateau « Vent Debout », un Tarentelle de 8 mètres des années 1970, Clara Dormart et Étienne Martin font des haltes régulières tout le long de la côte. Leur objectif : aller rencontrer les scientifiques qui étudient les phénomènes auxquels fait et fera face le littoral, ainsi que des collectivités, associations et entreprises qui œuvrent localement. En Picardie maritime, Étienne Martin et Clara Dormart ont rencontré l'association Ault Environnement, engagée sur l'érosion à Ault, ainsi que des conservateurs de la baie de



Clara Dormart et Étienne Martin parcourent le littoral français en voilier pour sensibiliser aux enjeux climatiques et environnementaux.

Somme pour évoquer la biodiversité de la région. « Rencontrer des scientifiques et des associations, c'est confronter la théorie et la réalité concrète qui se passe sur le terrain », explique Étienne Martin.

« La voile s'est imposée à nous pour ce projet car c'est un moyen de locomotion en cohérence avec notre démarche », ajoute Étienne Martin. Professionnel de la fonction publique territoriale, Étienne Martin a déjà été coéquipier sur un bateau de course, tandis que Clara Dormart, qui travaille dans la communication digitale, a dû d'abord apprendre à maîtriser son mal de mer au début de leur aventure. Cette ex-

pédition, qui s'étalera de juin à septembre, donnera lieu à une série documentaire de six épisodes dédiés chacun à une problématique des côtes françaises. L'épisode consacré au littoral picard abordera les questions de l'érosion des falaises. « L'ambition du documentaire est aussi de montrer les solutions. On souhaite également faire la part belle aux initiatives locales qui réconcilient écologie et impact direct pour les populations », conclut Clara Dormart. La série documentaire sortira en 2025, Année de la mer, à la veille de la conférence des Nations Unies sur l'océan, prévue en juin 2025 à Nice.